

# *El humanismo y la solidaridad de Cuba una vez más de manifiesto*

---



Por María Josefina Arce

En tiempos difíciles de desastres naturales como terremotos, huracanes e inundaciones y de enfermedades como el ébola y el cólera, Cuba nunca ha dudado en tender su mano solidaria y su humanismo ha marcado la diferencia en numerosas ocasiones.

Trabajadores cubanos de la salud, pero también de otros sectores como la construcción y energético han estado presentes en diversas latitudes para ayudar a otros pueblos a resarcirse de los daños ocasionados por catástrofes.

En reiteradas ocasiones Cuba ha estado en la primera línea. Fue de hecho el primer país en responder al llamado de la OMS, Organización Mundial de la Salud, ante el brote del ébola en África Occidental en 2014.

Fueron los médicos cubanos los primeros de otra nacionalidad en asistir a las víctimas del devastador terremoto de 2010 en Haití y su combate a la epidemia de cólera desatada meses después fue esencial para poner coto a la enfermedad.

Pero mucho antes cuando los huracanes Mitch y George arrasaron con Centroamérica a finales de la década del noventa del siglo pasado, los trabajadores cubanos de la salud marcharon a esas tierras para poner sus conocimientos al servicio de las cuantiosas víctimas.

De ese triste momento surgiría una esperanzadora iniciativa, nacida del humanismo del líder histórico de la revolución cubana, Fidel Castro, la Escuela Latinoamericana de Medicina que ha graduado a miles de médicos de otras naciones.

Profesionales que junto a otros ayudan a sus pueblos a enfrentar la complicada situación sanitaria existente en la actualidad en el mundo, el nuevo coronavirus, que provoca la enfermedad denominada COVID-19 que ya ha cobrado numerosas vidas en todo el planeta y se extiende a una gran rapidez por la geografía mundial.

Y nuevamente Cuba ha demostrado su solidaridad con el envío de especialistas a Venezuela para ayudar a la capacitación de los profesionales y a la adopción de medidas. Otras naciones como Italia, Jamaica, San Vicente y las Granadinas y El Salvador han solicitado también el apoyo de Cuba para hacer frente a la pandemia.

Pero además, en un gesto altruista ha atendido la petición del gobierno británico y ha permitido que el crucero MS Braemar, con un pequeño número de viajeros diagnosticado con COVID 19 atraque en puerto cubano, ante el posible riesgo para la vida de los enfermos.

Las autoridades de la Mayor de las Antillas han enfatizado que se adoptan las más estrictas medidas sanitarias establecidas en los protocolos de la OMS y del Ministerio cubano de Salud Pública para recibir a los viajeros, que de inmediato retornarán al Reino Unido por vía aérea.

Como bien expresa una declaración del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba “son tiempos de solidaridad, de entender la salud como un derecho humano, de reforzar la cooperación internacional para hacer frente a nuestros desafíos comunes...”

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/216982-el-humanismo-y-la-solidaridad-de-cuba-una-vez-mas-de-manifiesto>



**Radio Habana Cuba**